

&lt;天録時評&gt;

# 日本時事評論

編集・発行

(株)日本時事評論社  
〒753-0817  
山口市吉敷赤田四丁目6番38号  
電話 050-3532-5152  
FAX 083-928-1113  
□編集部□  
電話 050-3532-5149  
FAX 083-922-3167  
購読料 年4,800円  
郵便振替01590-1-25226

## 新型コロナ対策にも献身的に活躍する自衛隊

### 隊員不足の解消に抜本的見直しを

自衛隊員は海外での危険な任務や厳しい環境下での災害派遣など、果たすべき役割は拡大し、その重要性は増すばかりだ。今回の新型コロナ対策でも自衛隊は大きく貢献している。しかし、その処遇は特別職国家公務員のため休日手当や残業手当もなく、給与も決して高くない。隊員確保のためにも、生活環境や退職後の支援体制なども含めて、自衛隊員の処遇改善は急務である。

### 隊員に感染者なし

集団感染が起きたクルーザー船「ダイヤモンド・プリンセス」（以下、クルーズ船）での、日本の対応への評価は、今後、詳しく検証されることになるが、災害派遣されたクルーズ船での自衛隊の活動はあまり知られていない。新型コロナウイルス（以下、武漢ウイルス）での対応では、自衛隊は最初から重要な役割を果たしている。

武漢から邦人を乗せて帰国した最初のチャーター便でも、自衛隊中央病院から派遣された二人の看護官によって検疫が行われた。これは厚効省の依頼に基づいて「省庁間協力」として行われたが、一月三十一日に

参加した。

クルーズ船での活動は二月六日から始まり、乗客などに対する医療支援、生活を受け入れて治療に当たつて

### 中央病院で治療

武漢ウイルスの感染者を

上自衛隊の陸上総隊、東北方面隊、東部方面隊、海上自衛隊の自衛艦隊、横須賀地方隊、大湊地方隊、教育航空集団、航空自衛隊からも航空総隊、補給本部の各部隊が参加した。

チャーター便で帰国した邦人などが一時収容された邦人などが一時収容された税務大学校や国立保健医療科学院などの施設で、物資の配布や問診票の回収などの生活支援、医官などによる回診や診療などの健康管理の支援活動を行った。後に、クルーズ船から下船した人々も加わったが、一月三十一日から三月八日まで、延べ約二千二百人の隊員が

自衛隊中央病院は、昭和三十一年（一九五六年）に、陸・海・空三百衛隊の共同機関として、また、全国に展開する十六個自衛隊病院の最終後送病院として建設された五百床の総合病院である。平成二十一年には、新病院舎が完成し、緊急時には千床の増床が可能にな

った。戦場での応急処置を学んだ医官が約百十人、看護官約三百人を含む職員約九百人の約六割が二時間以内に出勤できる体制となっ

ている。

季節の手料理と炭火焼味彩

店主 中野 修二

〒735-0021  
広島県安芸郡府中町大須1-17-17  
TEL/FAX 082-283-7225  
携 帯 090-8060-6298

Internet・農業・水産業・遠隔操作体験学習場  
小林市野尻町・森林海洋生物・養殖事業研究場  
**環境エネルギー研究所**  
(R&D・Lab)  
所長 中松 勝利  
〒886-0212 宮崎県小林市野尻町東麓620-6  
TEL 050-3303-5055・FAX 0984-25-7600  
http://kankyouzisen.web.fc2.com/  
kankyou@topaz.ocn.ne.jp  
090-4357-3094 kankyou1943@gmail.com

**日本会議  
経済人同志会**

副会長 宇都宮 秀仁

介護サービスセンター

菜の花

♪介護をもっと楽しい仕事に♪

介護福祉士 植田 敬子

名古屋市中区正木四丁目6番6号

TEL 0120-241-721

環境適応素材の開発に取り組む  
**(有)ユマコーポレーション**  
代表取締役 植葉 勇二

埼玉県鶴ヶ島市  
TEL:049-279-3807

照明器具のソリューション  
工場・倉庫の水銀灯電気料金80%カット  
事務所・店舗の蛍光灯電気料金60%カット

**㈱インフォテックアドバイザー**  
代表取締役 光安 正年福岡市博多区博多駅前2丁目19番29号  
博多相互ビル2F 〒812-0011  
TEL(092)433-3038 FAX(092)433-3039  
E-mail : mitsuyasu@infotech-advisory.co.jp  
URL http://www.infotech-advisory.co.jp/**有限会社菅鐵工**

代表取締役 菅 信匡

〒799-2651  
松山市堀江町甲589-3  
TEL (089) 979-1700(代)  
FAX (089) 979-1528**NOEVIR**ノエビア化粧品  
柳井中央営業所

笛木 久恵

TEL 0820-28-0055

た。三月十六日までに、陸上自衛隊の陸上総隊、東北方面隊、東部方面隊、海上自衛隊の自衛艦隊、横須賀地方隊、大湊地方隊、教育航空集団、航空自衛隊からも航空総隊、補給本部の各部隊が参加した。

物品などの搬入や船内の消毒活動、輸送支援などを行なった。延べ約二千七百人の隊員が防護服に身を包み、三月一日まで実施した。

隊員が着用したのは簡易防護服で、特別な装備は着用していないなかつたが、それでも一人の感染者も出さなかった。これは衛生担当の隊員から、活動に当たつて再教育を受けたのはもちろんだが、多くの隊員が核、生物、化学兵器などによる特殊災害の灾害現場で着用する化学防護服（NBC防護服）の着脱の訓練を受けているからだ。万が一の非常事態に備えての訓練の大切さを示している。

自衛隊中央病院は、昭和三十一年（一九五六年）に、陸・海・空三百衛隊の共同機関として、また、全国に展開する十六個自衛隊病院の最終後送病院として建設された五百床の総合病院である。平成二十一年には、新病院舎が完成し、緊急時には千床の増床が可能になれたが、一月三十一日に

延べ約二千二百人の隊員が

参加した。

クルーズ船での活動は二月六日から始まり、乗客などに対する医療支援、生活を受け入れて治療に当たつて

いたからだ。万が一の非常事態に備えての訓練の大切さを示している。

た。三月十六日までに、陸上自衛隊の陸上総隊、東北方面隊、東部方面隊、海上自衛隊の自衛艦隊、横須賀地方隊、大湊地方隊、教育航空集団、航空自衛隊からも航空総隊、補給本部の各部隊が参加した。

物品などの搬入や船内の消毒活動、輸送支援などを行なった。延べ約二千七百人の隊員が防護服に身を包み、三月一日まで実施した。

隊員が着用したのは簡易防護服で、特別な装備は着用していないなかつたが、それでも一人の感染者も出さなかった。これは衛生担当の隊員から、活動に当たつて再教育を受けたのはもちろんだが、多くの隊員が核、生物、化学兵器などによる特殊災害の灾害現場で着用する化学防護服（NBC防護服）の着脱の訓練を受けた。その間の一

般患者の診療には、医師、看護師の資格を持つ予備自衛官を招集した。

自衛隊病院の医官、看護官の支援を受けた。その間の一

般患者の診療には、医師、看護師の資格を持つ予備自衛官を招集した。

いるのが、自衛隊中央病院（東京都世田谷区）だ。当初はクルーズ船の感染者を引き受け、約六割が外国人であった。すでにクルーズ船の関係者のほとんどが退院した。

いるのが、自衛隊中央病院（東京都世田谷区）だ。当初はクルーズ船の感染者を引き受け、約六割が外国人であつた。すでにクルーズ船の関係者のほとんどが退院した。

震度七の首都圏直下型の地震を想定しての訓練や、もちろん軍事攻撃を受けても任務が遂行できる体制も整備されている。首都圏直下地震の際には、拠点病院として大きな期待がかけられている。

七歳未満から三十三歳未満に引き上げた。しかし、隊員不足の解消には、任務や勤務環境の特殊性に相応しい給与や各種手当などの処遇改善がなければ、今後も応募者が増えることは期待できない。

震度七の首都圏直下型の地震を想定しての訓練や、もちろん軍事攻撃を受けても任務が遂行できる体制も整備されている。首都圏直下地震の際には、拠点病院として大きな期待がかけられている。

七歳未満から三十三歳未満に引き上げた。しかし、隊員不足の解消には、任務や勤務環境の特殊性に相応しい給与や各種手当などの処遇改善がなければ、今後も応募者が増えることは期待できない。

新型コロナウイルスでお亡くなりになられた方に哀悼の意を表するとともに、ご遺族には心からお悔やみ申し上げます。

新型コロナウイルスでお亡くなりになられた方に哀悼の意を表するとともに、ご遺族には心からお悔やみ申し上げます。

哀悼と感謝

&lt;天録時評&gt;

# 国民の団結を壊す反社会的な記事

## 朝日新聞などがこじつけ的政府批判

朝日新聞を筆頭にわが国の新聞やテレビは安倍政権を打倒しようとしてこじつけ的な政権批判を繰り返している。新型インフルエンザ等対策特別措置法(以下、特措法)改正をめぐる記事や社説で、私権の制限への懸念を指摘し緊急事態宣言の円滑な実施を妨げた。国民が一体となつて新型コロナウイルス対策に取り組まなければならぬときに、政府への不満を煽るための記事を掲載するのは反社会的だ。

### 世界中で外出禁止

新型コロナウイルスの爆発的感染を防止するため、緊急事態宣言」を可能にする特措法の改正が先月国会で成立した。野党の一部や朝日新聞を先頭に北海道新聞、高知新聞などの地方紙が改正反対の記事や社説を掲載していた。

その理由は緊急事態宣言によつて、「私権の制限」が政府によって恣意的に濫用される懸念があるとしている。高知新聞は三月十四日の社説で「政府の裁量による私権制限にどう歯止めをかけるのかは依然、懸念が拭えない。特措法が定める私権制限は幅広い」と指摘している。

本当に私権の制限は幅広いのだろうか。緊急事態が宣言されれば、都道府県知事は特措法の第四十五条で生活維持に必要な場合を除いて外出の自粛を「要請」できる。しかし、罰則はなく、もちろん外出禁止を命ずることはできない。

これに対し、イタリア、スペイン、フランス、英国では約十八万円、最大四十五万円の罰金と禁錮刑などが科せられる。スペインでも病院への通院、スーパーや薬局での日用品の買物、そして犬の散歩以外

兵士がパトロールをして、違反した国民には厳しい罰則を科しています。わが国では自粛を要請することしかできません。今回よりも致死率の高い新しい感染症が発生した時に、人権を最優先していく、国民の命が守れるのでしょうか。

▼わが国はこれまで国民の命や社会が危機に瀕しても、感染症対策として、人権よりも公共の利益を優先するのではなく、部屋に入つて着替えたところで、フロントから拒否されたそうです。

電話があつて「政府からの通達で即追い出すようにと警察から連絡がきたので、すぐ用意して出てください」という理由だけ、中東で理不尽な扱いをされたコンサルタントの方の体験談が掲載されています。イスラエルの首都エルサレムの北十キロに、ラマッラーというパレスチナの首都があります。一週間の宿泊を予約しているホテルへ行き、宿泊手続きをしようとするとき、政府からの通達で、宿泊を

外出禁止を全土に広げ、犬の散歩も禁止した。違反の罰金も当初は約二万五千円だったが、最大で約三十六万円にまで引き上げられた。フランスは、外出の際には署名と出発時刻を記入した特例外出証明書の携帯が義務付けられ、違反した場合には約四万五千円、二度目では約十八万円、最大で四十五万円の罰金と禁錮刑などが科せられる。スペインでも病院への通院、スーパーや薬局での日用品の買物を義務付けた。わが国

は、私権制限とは言えない。事業者の全従業員に対して外出禁止し、完全在宅勤務を義務付けた。わが国のように緊急事態宣言をしても、要請しかできないので、この国でも、ほとんどの国も、要請しかできないので、この国でも、ほとんどの国は、私権制限とは言えない。

特措法は、都道府県知事が学校や福祉施設はもちろんどの催し物の施設の使用制限、また施設でのセミナーなどのイベントなどの制限に関する「要請」を行うことができる。要請を拒否された場合には、「指示」に「宣言すれば、国民はますます不安になる」(三月六日)と指摘している。しかし、多くの国民は自粛要請だけでは感染拡大に対処できないのではないかとの不安の方が強かつた。わが国

の緊急事態宣言は医療崩壊を防止するとともに、国民の危機意識を高め團結させることで、国民の命と社会を守る目的だ。私権の制限はごく限定的だ。

要するに、朝日新聞や高知新聞などが私権の制限を批判し、恣意的な運営の懸念を指摘した記事の掲載は、安倍政権を批判するためだ。国民が団結して対処しなければならない困難な状況下で、国民の命を軽視するこじつけ的な政権批判は反社会的だ。

### 平和ボケからの脱却

▼新田良昭氏が発行されている『手賀沼通信』(第二百五十六号)に、新型コロナウイルスについて日本人だけという理由だけで、中東で理不尽な扱いをされたコンサルタントの方の体験談が掲載されています。イスラエルの首都エルサレムの北十キロに、ラマッラーというパレスチナの首都があります。一週間の宿泊を予約しているホテルへ行き、宿泊手続きをしようとするとき、政府からの通達で、宿泊を

拒否されたそうです。拒否されても泊るところがないので、いろいろ交渉してようやく、次の宿が見つかるまで一、二泊、泊ることになりました。ところが、部屋に入つて着替えたところで、フロントから拒否されたそうです。

▼夜中に何とか移動して工場に至るまで営業を禁止され、銃を持った警官や

ハーモニカ ボランティア クローバー  
一緒に活動できる方 募集中!!  
代 表 吉本小百合  
連絡先 080-1901-8322

スピードはひかえめに さんばつは早めに ネ♪  
ヘアーサロン のむら 野村忠弘  
〒752-0903 下関市員光町4丁目9-16  
TEL(0832)48-2517

下関市で活動しています。  
一緒に活動しませんか!!

北朝鮮による拉致問題の早期解決を求める  
下関市議会議員連盟(下関市議会拉致議連)  
会長 戸澤 昭夫 (090-1187-0168)  
北朝鮮に拉致された日本人を救出する山口の会(救う会山口)  
下関支部 支部長 吉村 孝子 (090-6630-5388)

Gibraltar ジブラルタ生命  
ライフプラン・コンサルタント  
伊藤 佐和子  
ジブラルタ生命保険株式会社  
山口支社  
〒754-0021  
山口市小郡黄金町2番21号 スクエア新山口1F  
携帯電話:080-4289-3777

申込先 株日本時事評論社

憲法の真実と  
専守防衛の虚構  
明日の日本の安全と繁栄のためになすべきことは?  
山本 和敏著  
出版局 TEL.050-3532-5149  
FAX.083-922-3167  
http://www.nipponjijihyoron.co.jp  
ホームページからも申し込みできます。  
◆定価 400円(税別)

System House ERNIE'S  
坂倉 康正  
〒751-0849  
下関市綾羅木本町3-3-1  
Tel 083-265-5622

Colors & Rosso  
カット学割あり クレジットカード可  
駐車場10台あり まつエクあり  
年中無休 エステ脱毛サロン併設  
他・各種メニューも充実!! 詳しくはこちら  
下関 美容室 カラーズ 検索  
  
宇宙機構研究  
カイロプラクティック所  
整体、腰痛、肩こり  
脊髄、骨盤矯正  
下関市豊北町大字滝部  
TEL・FAX(083)782-0762







# 文民統制と徴兵制の誤解を正す

## 國を守る兵役は國民の義務

なぜ憲法改正が必要か⑧

弁護士・医師 篠本恭明

憲法改正に反対する人々は、軍隊こそが戦争を引き起す元凶だとみなして、軍隊の保有に反対します。しかし、最近の戦争を見ても、開戦を決定するのは政治家です。また、徴兵制度を苦役とする国はわが国だけであり、世界の国々は兵役を國民の義務、もしくは権利としています。

### 文民統制とは

憲法第九条第二項に「前項の目的を達するため」という文言を入れた吉田修正の直後に極東委員会の要請で第六十六条第二項の文民統制条項が入ったことは、よいかが國が軍隊を保有してよいとする論拠であると、本文稿⑥で説明した通りです。文民統制とは、國民に選ばれた文民で構成する政府が、議会の審議などを経て軍隊を統制するということです。クラウゼヴィッツの『戦争論』には「戦争は政略の継続にして他の手段を用いるものなり」とあります。つまり、戦争は政治の延長であり、戦争をするのかしないのかは政治が決めることで、これがまさに文民統制です。

大日本帝国憲法には、文民統制の規定がありませんでした。山縣有朋は明治十三年に陸海空大臣は現役の大将または中将に限るという軍部大臣現役武官制を

作りました。明治四十四年の二個師団増設問題で、陸軍が大臣を出すことを拒否したため、第二次西園寺内閣が総辞職しました。これでは戦争をするのかしないのかを政治が決めることができません。

大正二年、軍部大臣現役武官制を予備役・後備役へ拡大ましたが、昭和十一年の二・二六事件で同制度が復活し、軍部の力が強まりました。

### 文民も戦争を推進

護憲派の学者の中には文民が軍を抑えないと軍が國家を戦争に引きずり込んでいくという人がいます。しかし、文民統制は戦争を抑制する保障はありません。第二次世界大戦をはじめ、最近の戦争で、戦争を始めたのは文民である政治家で、働きかける工作をするよう

にされています。

三浦瑞麗氏著『シビリアンの戦争 デモクラシーが攻撃的になるとき』(岩波書店)には、攻撃的戦争を推進した政治指導者の類型を例示しています。第一に、ベギンやシャロンの大イスラエル建設、ブッシュの中東民主化構想など、自らの任期中に歴史的な輝かしい実績を残すことへの歴史的使命感が働いた場合、第二は、フォーカランド島民保護とアルゼンチンの圧政に対する非難、サダム政権打倒と中東民主化など正義感が働いた場合、第三は、選挙での得票率増大や内政での権力強化に関する選好が影響した場合があることを挙げています。要するに、民主主義は必ずしも戦争を抑制するとは限らないということです。

ヨーロッパではペストが大流行して農奴が減少し、また、十字軍が遠征することで貨幣経済が広まり、その結果、封建制が衰退しました。力をついた都市の商工業者が国王に献金および融資して安全保障を依頼するようになり、常備軍が整備されていきます。産業・工業が発展すると兵器の破壊力が増大し、強大な軍事力を持つ絶対君主が誕生します。この絶対権力を背景に傭兵軍・志願兵による常備軍、徴兵制による国民軍が次第に整備されていくことになりました。

近代国家においては、市民的権利と兵役の義務とは表裏一体の関係として理解されました。例えば、フランス革命は基本的人権と普通選挙制度を国民にもたらしましたが、同時に徴兵制を整備しました。スイスで男子普通選挙制度が導入されたのは一九一八年ですが、一九七一年まで女性参政権が認められなか

ったのは兵役義務が一因であります。この間違った認識と押し付け憲法であることを隠す八月革命説とは、前稿で述べたようにわが國の自衛権の発動として大東亜戦争を戦つたことを否定するという同じ根っこをもっています。

一般に、権利と義務は表裏一体の関係にあります。義務を果たさないで権利だけ要求することは間違った考え方です。

国民として権利を享受したいのであれば、憲法上の義務を果たすことは当然のこととして、帰属する国家を守る義務を果たすからこそ、国家から権利が保障されるのだと考えるべきです。憲法で明文化された規定はなくとも、国民は共同体としての国家を守る義務を負っていると認識すべきなのです。

第三に、八カ国の憲法が祖國を守ることを国民の義務であると同時に「権利」としています。このように「権利」や「名誉」としているものを「苦役」とは考えられません。

第四に、すべての社会主義國およびその他のいくつかの国では、兵役の義務を普通の義務と分けて、一段高い「神聖な」または「名譽ある」義務と位置づけています。

第五に、徴兵制は自分たちの国はみんなで守ろうといふことに端を発し、近代の国民皆兵の思想は、自由市民の義務の精神が自ずから高まつた結果です。したがって、徴兵制は苦役と解することは世界の常識に反すると言わざるを得ません。わが國の護憲派が唱えるような権利のみを主張し、義務を果たさない思

想からの脱却が望まれます。

(株)アイル 埼玉県志木市本町4-11-3  
新潟陸運局認可/新自賃第267号  
PCC  
有限会社  
ピーシー・コックセンター 俊男  
代表取締役  
本社 〒997-0341  
山形県鶴岡市下山添字一里塚65  
TEL (023) 57-2885  
FAX (023) 57-2830  
山形営業所 〒990-0401  
山形県東村山郡中山町大字長崎1259-1  
TEL (023) 662-6561  
FAX (023) 662-6562

福井整体研究所 日本整体療術師協会会員  
福井秋男  
〒518-0432  
三重県名張市つづじが丘北2-180-15  
TEL 0595-68-3448 携帯 090-1752-2865

立島一級建築設計事務所  
一級建築士 立島清作  
山口県熊毛郡上関町室津  
TEL (0820) 62-0598

有機栽培茶 童 東 園  
京都府相楽郡南山城村  
童仙房道宣21  
TEL 0743-93-0434

(有) コーケン 化粧品原料販売  
ビタミンC誘導体・ビタミンE誘導体  
健康食品販売  
コラーゲン  
大阪府大阪市

南国興産株式会社  
長岡工業 長岡美智子  
山形県西置賜郡飯豊町大字中824  
TEL・FAX (0238) 74-2411

勇気と知恵の源  
『湧泉』第9号  
社会に広めたい  
「子育て四訓」  
価格 300円(税込)  
●お問合せ (株)日本時事評論社  
電話050-3532-5152 FAX083-928-1113



PCC  
有限会社  
ピーシー・コックセンター 俊男  
代表取締役  
本社 〒997-0341  
山形県鶴岡市下山添字一里塚65  
TEL (023) 57-2885  
FAX (023) 57-2830  
山形営業所 〒990-0401  
山形県東村山郡中山町大字長崎1259-1  
TEL (023) 662-6561  
FAX (023) 662-6562



福井整体研究所 日本整体療術師協会会員  
福井秋男  
〒518-0432  
三重県名張市つづじが丘北2-180-15  
TEL 0595-68-3448 携帯 090-1752-2865

立島一級建築設計事務所  
一級建築士 立島清作  
山口県熊毛郡上関町室津  
TEL (0820) 62-0598

有機栽培茶 童 東 園  
京都府相楽郡南山城村  
童仙房道宣21  
TEL 0743-93-0434

(有) コーケン 化粧品原料販売  
ビタミンC誘導体・ビタミンE誘導体  
健康食品販売  
コラーゲン  
大阪府大阪市

南国興産株式会社  
長岡工業 長岡美智子  
山形県西置賜郡飯豊町大字中824  
TEL・FAX (0238) 74-2411

勇気と知恵の源  
『湧泉』第9号  
社会に広めたい  
「子育て四訓」  
価格 300円(税込)  
●お問合せ (株)日本時事評論社  
電話050-3532-5152 FAX083-928-1113

